

Critères d'un dossier en master.

Par **Emeline1**, le 23/04/2013 à 20:22

Bonjour !

A l'évidence je suis loin d'être en master mais je vous explique mon problème... J'ai eu un parcours un peu chaotique: L1 de Lettres modernes (j'ai été très mal orientée) puis L1 de droit que j'ai redoublé avec des notes minables car j'ai fait la touriste. Cette année j'ai décidé de travailler et j'ai eu 12,3 au premier semestre, le soucis c'est que je m'y suis prise tard pour le 2nd semestre et que je n'ai pas vu les matières à par coeur. Ma stratégie serait de bosser les matières à TD, apprendre quelques matières à par coeur à fond et repasser les autres aux rattrapages pour être sûr d'avoir de bonnes notes. Cependant j'ai déjà 20 ans en L1 et même si ce n'est pas la cata, quand je regarde ce qui me plairait peut être comme master c'est toujours des filières très sélectives.

Donc ma question est: quand on étudiera mon dossier pour un master (si j'arrive jusque là [smile4]), est-ce qu'ils se fieront à mes moyennes et mes notes dans les UE ou au fait que je les ai eu aux rattrapages ? Et mes deux redoublements passés auront-ils un impact très négatif ?

Merci d'avance pour vos réponses, conseils etc. [smile3]

Par **bulle**, le 23/04/2013 à 20:40

Bonsoir,

Bien sûr le fait d'avoir des années aux rattrapages ou d'avoir redoublé n'est jamais bon pour un dossier.

Mais pour entrer en M2, on regardera surtout vos notes à partir de la L3, vos mentions, vos stages etc. Vous trouverez beaucoup de sujet là dessus sur notre forum, je vous invite donc à utiliser la fonction recherche en cliquant dans l'onglet "Forum" en haut à droite.

Par **Emeline1**, le 23/04/2013 à 21:05

Merci beaucoup mais vous ne répondez pas à une de mes interrogations pour l'immédiat qui est: est-ce qu'il vaut mieux avoir des notes moyennes du premier coup ou des bonnes notes

dont certaines aux rattrapages ?

Oui j'ai cherché sur le forum mais je trouve toujours des avis très différents...

Par **gregor2**, le **23/04/2013** à **21:41**

Bonjour,

[citation]Oui j'ai cherché sur le forum mais je trouve toujours des avis très différents...
[/citation]

et pour cause ... il n'existe aucune règle en la matière, les professeurs-recruteurs en master ont également des appréciations discordantes.

[citation]quand on étudiera mon dossier pour un master (si j'arrive jusque là) [/citation]
Quel optimisme [smile4]

[citation]est-ce qu'il vaut mieux avoir des notes moyennes du premier coup ou des bonnes notes dont certaines aux rattrapages ?
[/citation]

Vous nous posez une question difficile, l'ensemble de votre dossier sera considéré, ils n'y a pas de règle quant à ça non plus ... vous devrez défendre votre parcours, vos réussites et vos échecs.

Mon conseil serait de ne pas vous stresser, d'accepter les faiblesses de votre dossier et de jouer tout de suite à capitaliser des points forts.

Par **Emeline1**, le **23/04/2013** à **21:57**

Merci pour cette réponse ! Une autre personne en M1 m'a dit qu'il fallait tout donner en L3 et en M1 et que le reste importait peu, j'ai donc encore le temps de glander... ;)

J'avais peur qu'en apprenant tout en même temps, je ne retiendrais rien et de me taper des notes moyennes voire nulles. Or, vu mon parcours passé, je veux pouvoir annoncer des moyennes correctes pour mon dossier mais aussi ma motivation perso. Je pense que je vais les passer en deux sessions pour bien me laisser le temps de les apprendre et ça me servira de leçon pour l'année prochaine, je m'y prendrai plus tôt ! :D

Par **gregor2**, le **23/04/2013** à **22:18**

Attention à ce jeu dangereux, je ne voudrais pas avoir l'air de vous conseiller de faire ça, c'est votre choix il vous appartient en votre âme et conscience .

Par **Emeline1**, le **24/04/2013** à **09:11**

Haha, non j'ai bien compris ne vous inquiétez pas. ;)

Par **bulle**, le **24/04/2013** à **09:13**

Bonjour,

Il faut de toute façon mieux avoir les meilleures notes du 1er coup. Les rattrapages font tâche sur un dossier de M2 de toute manière (d'autant plus que c'est votre 2ème L1).

Je vous encourage à tout donner pour les examens quitte à aller aux rattrapages si jamais il y a des échecs dans certaines matières.

[citation]Une autre personne en M1 m'a dit qu'il fallait tout donner en L3 et en M1 et que le reste importait peu, j'ai donc encore le temps de glander... ;)

[/citation] Difficile de tout donner quand on a été habitué à faire peu les autres années. Croyez moi, plus vous travaillerez, plus ça sera facile de retenir et de fournir une quantité de travail importante.

En plus, même si les notes les plus importantes sont celles de L3 et M1, il faut savoir que dans les M2 les plus sélectifs, les notes de L1 et de L2 sont regardées également car on veut savoir si vous êtes quelqu'un de travailleur et de régulier.

Par **Emeline1**, le **24/04/2013** à **15:30**

Bien sûr, c'était de l'humour quand je disais vouloir "glander". Je me suis rendue compte trop tard que je n'avais pas le temps pour réviser correctement les 8 matières donc je pensais me concentrer sur 6 et en faire 2 au rattrapage, si mes révisions avancent plus vite que prévu, j'essaierai de tout passer. En tout cas merci pour vos réponses !

Par **ainezumi**, le **26/04/2013** à **10:31**

En deuxième année de Master, on regardera l'intégralité de tes notes.

Cela va de soi cependant que les notes de M1 et de L3 vont primer sur celles que tu as obtenues les précédentes années.

Par ailleurs, il n'y a pas que les notes qui comptent. Certes, les Directeurs de M2 apprécient les profils bons étudiants-bonnes notes, mais il y en a qui aiment bien les étudiants qui ont une vie extra-universitaire : stages dans la filière correspondante, boulots, participations à des activités en lien avec la filière concernée aussi, si tu as été à l'étranger, si tu parles anglais notamment, etc.

Beaucoup d'éléments entrent en ligne de compte, mais il est clair que de bonnes notes en M1 surtout dans les matières liées à la filière pour laquelle tu souhaites candidater en M2 aideront beaucoup ton cas.

Par **Yn**, le **26/04/2013** à **10:59**

Selon moi, dans l'aspect purement universitaire, les notes de L3 et M1 jouent à plus de 80%, c'est-à-dire que si tu as une mention voire plus, on peut raisonnablement dire que tu entres dans la catégorie "bon étudiant".

Il ne faut toutefois pas se faire d'illusion, un étudiant qui obtient des mentions dès la L1 a de grande chance d'obtenir des résultats encore meilleurs en L3 et M1. Le droit est une discipline structurée dans laquelle les enseignements des années précédentes servent de base aux cours de l'année suivante.

Par exemple, si tu pars avec de mauvaises bases en droit des contrats (L2), tu risques d'avoir beaucoup de mal en L3 quand tu étudieras le régime des contrats et les contrats spéciaux.

Enfin, les notes, bien qu'elles demeurent déterminantes, ne font pas tout, note que :

- Une excellente maîtrise de l'anglais (certifiée par le TOEIC, TOEFL, etc.), des séjours à l'étranger
- Des stages divers et variés (avocat, notaire, huissier, service juridique bancaire, gestion de patrimoine, ...)
- Des participations à des événements divers (concours Francis Lefebvre, Lysias, ...)
- Des activités universitaires (tutorat, tutorat documentaire)

sont des plus qui font la différence pour la sélection en M2.

Par **Emeline1**, le **26/04/2013** à **11:20**

Merci pour ces précisions. Les stages ça ne va pas être évident car j'en avais trouvé un au Midi libre (j'aimerais devenir journaliste) et la fac a refusé de signer ma convention de stage car "cela n'a aucun intérêt en 1ère année" donc si je suis jugée par rapport à des stages qu'on m'a empêché de faire, c'est un concept original je trouve !

Sinon vos propos me rassure car j'aurai aimé faire une année à l'étranger mais j'hésite encore sur l'année L3 ou M1 ? Et j'ai peur de ne pas suivre car je ne suis pas bilingue malgré un assez bon niveau, je prendrai rendez-vous en début d'année prochaine au bureau des relations internationales de ma fac pour me renseigner dès la rentrée prochaine...

Par **bulle**, le **26/04/2013** à **11:24**

Bonjour,

[citation]Merci pour ces précisions. Les stages ça ne va pas être évident car j'en avais trouvé un au Midi libre (j'aimerais devenir journaliste) et la fac a refusé de signer ma convention de stage car "cela n'a aucun intérêt en 1ère année" donc si je suis jugée par rapport à des stages qu'on m'a empêché de faire, c'est un concept original je trouve ! [/citation]

Si vous voulez devenir Journaliste, pourquoi ne pas avoir suivi ce cursus plutôt qu'un cursus

en droit?

[citation]Sinon vos propos me rassure car j'aurai aimé faire une année à l'étranger mais j'hésite encore sur l'année L3 ou M1 ? Et j'ai peur de ne pas suivre car je ne suis pas bilingue malgré un assez bon niveau, je prendrai rendez-vous en début d'année prochaine au bureau des relations internationales de ma fac pour me renseigner dès la rentrée prochaine...

[/citation] Pour partir, il est mieux de privilégier un semestre de L3. Ne jamais partir en M1 (vous trouverez de nombreux sujets sur le forum concernant cette discussion).

Par **Emeline1**, le **26/04/2013** à **11:43**

Ben à part les écoles privées à 5000e l'année, y'en a pas énormément. Moi je trouve que le droit est une filière adaptée puisque plusieurs facs ont des Master journalisme (dont la mienne et celle de Paris dont le Master journalisme est reconnue par la profession). C'est aussi une bonne préparation aux concours d'entrée à Sciences po. Mais surtout, après avoir rencontré un certain nombre de journalistes qui ont parlé des difficultés énormes pour trouver un travail et avoir un salaire correct dans le journalisme etc. Je préfère assurer mes arrières.^^

Par **Yn**, le **26/04/2013** à **11:59**

Tu n'as pas besoin d'une convention de stage pour suivre des stages dits "d'observation" pour une semaine ou deux.

Fais ton stage, marque-le dans ton CV, point. Les enseignants savent pertinemment que tu ne feras rien de juridique en L1 ou L2 (à la limite de simples formalités pour que tu connaisses le concret d'un acte juridique quelconque), l'important est de prouver que dès la L1 tu étais intéressée et motivée pour faire du droit en dehors de l'université.

Par **Emeline1**, le **26/04/2013** à **12:22**

L'entreprise en question n'accepte qu'en convention de stage (je ne connais aucun employé qui pourrait me faire rentrer) mais je multiplierai les demandes ailleurs car je ne savais pas que cela comptait pour les masters, merci de ces renseignements !